



城南小だより

令和6年10月号 小山市立小山城南小学校長

学校教育目標

- 心の豊かな子ども
- 自ら学ぶ子ども
- 体の丈夫な子ども

ホームページは「小山こどもの森」から

天高く馬肥ゆる秋。朝夕の涼しさが心地よい季節となりました。季節は秋本番を迎え、「スポーツの秋」「読書の秋」「食欲の秋」「芸術の秋」などと称されるように、何をするにもよい気候となっています。子どもたちも、様々なことにチャレンジして、成長できる最高の季節ともいえるでしょう。

全盲でありながら、世界で活躍するピアニスト辻井信行さんの母、辻井いつ子さん執筆された『親ばかりで才能を引き出す10の法則』から、私たちが子どもたちを成長させるうえでも、また、子育てをするうえでも参考になる内容を、ご紹介します。

- ① 子どもの可能性を信じる
- ② よく観察し、才能の種を発見する
- ③ 始めるのに『早すぎる』はない
- ④ 思いっきりほめる、抱きしめる
- ⑤ ネガティブな言葉は使わない
- ⑥ ファン第1号になる
- ⑦ ひらめいたら即アクション
- ⑧ 本物に触れさせる
- ⑨ いい先生を見つける
- ⑩ 明るく楽しく、あきらめない

10の法則全てに共通していることは、ポジティブ（前向き）であることです。子どもたちは無限の可能性を秘めています。才能を開花させるチャンスがたくさんあるこの季節、学校と家庭・地域で共に、子どもたちを育てていきましょう。引き続きよろしく願いいたします。



第4学年宿泊学習(みかも自然の家)



みかも山ハイキング



廃棄野菜スタンプでバッグづくり



自由時間



夕食の時間



キャンドルファイアー



大谷石絵付け体験



チャレンジランニング

4年生は、9月18・19日に一泊二日で「みかも自然の家」へ宿泊学習に行きました。初めての宿泊学習で、少し不安そうな様子で出発した子どもたちが、たくましく成長して無事に帰ってきました。体調管理など、様々なご協力ありがとうございました。

PTA奉仕活動 ありがとうございます

学校・家庭・地域社会が連携・協働/支える力



扇風機の羽根掃除



昇降口の窓ふき



校庭南の側溝掃除



校庭北西の側溝掃除

9月14日(土)のPTA奉仕作業では、泥のたまった側溝や扇風機、エアコンのフィルター、トイレなど、日常の清掃時にできていないところを、多くの皆様(保護者・児童・職員 計約340名)にご参加いただき、きれいにしていただきました。今後、気持ちよく安心して教育活動が進められることに感謝しております。ありがとうございました。



重機を使って剪定作業



保護者

ありがとうございます

第3学年 大島英太郎さんの講話

学習意欲の向上・地域との連携/学びづくり・チーム城南小



講話の様子



3年教科書

寄贈していただいた本



3年生は、9月18日(水)に国語科「はじめて知ったことを知らせよう」の中の「鳥になったきょうりゅうの話」の学習で、作者

の大島英太郎さんから、ご講話をいただきました。エアコンの効いた体育館で行いました。子どもたちが分かりやすいよう説明される際に、ラシャ紙にすらすらと絵をお描きになる姿に、子どもたちは驚きと称賛のまなざしで、じっと見ていました。教科書には載っていない、最新の恐竜研究の結果もお話していただき、更に恐竜から進化した鳥類のことや生命の歴史などについて理解することができました。また、7月に発行されたばかりの「恐竜のあたまの中をのぞいたら」の本を寄贈していただきました。図書室に置いて、たくさんのお子どもたちに読んでもらいたいと思います。ありがとうございました。

第5学年 しもつけ新聞塾出前講座

学習意欲の向上と学ぶ楽しさ/学びづくり



出前授業の様子



完成した新聞と記念撮影

9月18日(水)に、下野新聞社編集局より講師の先生をお迎えし、新聞づくりに関する学習を行いました。当日朝に、新聞が約100部届き、子どもたちは一人一部ずつ新聞を読みながら、興味をもって積極的に学習に取り組んでいました。記事を書く上で、5W1Hが大切であることを、意識することができた内容でした。最後に自分で

見出しと写真を選び、オリジナルの新聞を作りました。10月29日の下野新聞に、学習内容が掲載される予定です。

昼休みに、鉄棒教室を実施しました。逆上がりができるようになりたい、とたくさんの2年生が参加してくれました。上学年のお兄さんやお姉さんが手本を見せたり、補助を行ったりして協力してくれました。運動技能向上とふれあいの場になりました。

第1学年 給食試食会



命を大切に/家庭との連携



1年1組の様子



1年2組の様子



1年3組の様子

9月19日(木)に1年生の給食試食会を実施しました。当日、子どもたちの配膳はいつもどおり教室で、保護者の皆様の配膳は家庭科室で行いました。お手伝いに協力して下さった皆様、ありがとうございました。配膳が終わると各教室で親子一緒に並んで食事をすることができました。時々、顔を見合わせたり献立の話をしたりして、和やかな様子でした。コロナ禍で実施できなかった5年生の給食試食会は10月10日に開催する予定です。また、3・4年生は、次年度以降に計画的に進めていきたいと思

います。

表彰



○ピティナ・ピアノコンペティション 全国大会 A1級【優秀賞】

さん



○ピティナ・ピアノコンペティション地区予選 宇都宮地区 C級【優秀賞】

さん

○2024下都賀U-10リーグ【準優勝】FCカンピオーネ

○栃木ウーヴァサッカーフェスティバル【準優勝】FCカンピオーネ

○優良児童表彰

さん

さん

○第2回栃木県学童選手権水泳競技大会 男子4×50m ムドレー-リレー【第1位】

〃 男子100m バタフライ【第3位】

〃 男子 50m バタフライ【第3位】

〃 男子 50m 背泳ぎ【第3位】

さん

○第2回栃木県学童選手権水泳競技大会 女子200m 個人メドレー【第3位】

さん



鉄棒教室の様子

